

EL SERPIS

ANUNCIOS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, DOMINGO 2 DE SETIEMBRE DE 1883

ADMINISTRACION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NUM. 1,668

REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

AVISOS OÍCILES
A los fabricantes.
 Importacion de Máquinas para lavar la lana, para secarla y carbonizar, las materias vegetales. Surtidos del mejor sistema conocido hasta el día. Máquinas de hilar, fijas o continuas. Telares mecánicos de todos sistemas. Máquinas de estricar y secar las pieles. Prensas continuas y todas las demás máquinas que se emplean en la fabricacion lanera, las cuales se proporcionan montadas y arregladas en estado de funcionar.
 Dirigirse a A. Magaña y Gaiubari, calle de Lepanto, frente al Cuartel, (antigua fábrica de fosforos de Juan Pastor), Alcoy, representante don Francisco Vieta de Barcelona.

La mujer de su casa
 por D. CONCEPCION ARENAL.
 Libro más sensible para las señoras y señoritas. Se vende en esta Administracion. Precio cinco reales.

ALCOY 2 SETIEMBRE 1883
La prensa regional.
 Había *La Libertad* del viaje a Alemania de S. M. declarándose en contra de su realizacion. Lo que manifiesta es fundamentalmente cierto. Apenas aparece vencida una insurreccion militar, cuya estension e intensidad no son bastantemente conocidas, cuando el Rey dejando a la espalda la suspension de las garantías constitucionales y en vigor la ley de orden publico que las anula temporalmente, el Sr. Sagasta imponiendole cual otro Cánovas del Castillo a la opinion general del pais, no tienen inconveniente en asumir personalmente para sí la responsabilidad que contrae ante la nacion, y allanando todos los inconvenientes que puede llevar consigo el viaje del Rey a Alemania en los actuales momentos está dispuesto a arrostrarlo todo con tal de prolongar algun tiempo mas su vida ministerial.

Al paso lanzal, colega algunas quejas, tambien por desgracia muy ciertas.
 Dice entre otras cosas: «Bien sabemos que un periódico de provincia, cualquiera que sea su importancia, aun que sea la luz pública en las ciudades más populosas y en las capitales de provincia de primera clase, no corre peligro de que sus quejas puedan oírse donde sin embargo de las malas prácticas, debiera centralizarse el eco y reflejarse el espíritu de la nacion entera. Pero por desgracia no sucede así, por que se tiene, por única y verdadera opinion, la que con verdad o ficticiamente se elabora en Madrid, que representa generalmente una cabeza de mármol perfectamente bien tallada, ó un busto de bronce cuyo cuerpo descansa sobre pies de barro ó de pestifera podredumbre.»
 Apesar de ello, se decide el diario *El Quiéridista* a escribir, pues si sus quejas no han de ser escuchadas en los cañutos gubernamentales, han de ser el eco de la opinion en las provincias.

El *Constitucional* (que, cosa extraña, hemos recibido) refiere que gracias a las gestiones del señor Baez, es ya casi un hecho el establecimiento de una casa de socorro en la capital.
 El *Graduador* habla de Francia y de las potencias y de la crisis de nuestra patria en sus artículos de fondo.
 En sus sueltos contesta a la acusacion que le hacia un diario local y que ayer reprodujimos en los siguientes términos:
 «Por duplicado ha hecho saber el diario ministerial, a sus lectores, que no es de ahora, sino del año 1881, la carta del Sr. Abascal que publicamos hace pocos dias; en la que este importante hombre público no reconocia derecho alguno en el Sr. Terol, para representar a los constitucionales que permanecian fieles a la politica del Sr. Sagasta.
 Como quiera que de la letra y espíritu del nuestro, resulta claro y evidente que no

nos referiamos a los momentos actuales, sino a la época en que fué escrita, como puede comprenderlo cualquiera persona a su simple lectura, nos parece perfectamente ociosa la alarma del diario sagastino y altamente ridicula la extemporánea defensa que cierto diario hace del ex-gefe de los constitucionales alicantinos. Si ese diario ha creído morirnos, ha perdido tiempo, papel y tinta, porque ni los denuestos son razones, ni la pasion ha sido jamás buena consejera, ni se acredita de saber leer, quien a cada momento toma el rabano por las hojas»
 También contesta a *La Libertad* que trató de juzgar a su partido y dice:
 «Ya hemos dicho que no acertamos a explicar nos a qué clase de inspiraciones obedeció la conducta antipolítica e inconveniente de dicho colega porque es de todo punto imposible que obedezca a la «frección» de los gefes superiores del grupo, a que está afiliado, que tiene por mejor instituto, mas experiencia y más conocimiento de los hombres y de los partidos. La conducta, pues, de *La Libertad*, atacando con saña al Sr. Castelar, y al partido respetable que acudiera a este partido que es puerto de salvacion para la tempestad que sufre la politica española, es obra exclusiva, aislada, única de una personalidad que obedece a causas que no queremos analizar en este momento, pero que no se diga que agriamos las polémicas. Conste, sin embargo, que estos móviles son conocidos, y conste igualmente, que el colega se emancipa de la severa disciplina del partido»

El Eco pregunta: Qué fué de tanta invencion? Los puntos suspensivos deben querer decir alguna cosa, no es verdad el Sr. Castelar, que también se ocupó de la casa de suocro que vá a estar ecerse en Alicante.
 La *Union* reproduce un artículo de *La Libertad* «Alardes del posibilismo» del que, según afirma resulta admirablemente dibujada la figura del periódico local *El Graduador*, republicano possibilista.

La blasfemia.
 Una discreta señora de Salamanca; cuyos oídos lastiman las blasfemias que constantemente se vé obligada a oír; pretende levantar una cruzada contra las mismas, empresa digna, meritoria y noble, aunque para ello ha equivocado el camino. Acostumbrada, sin duda, a ver cómo aquí se encomienda todo a la gestion del Gobierno y al reconocimiento de esa tutela en que voluntariamente nos colocamos todos los españoles, cree dicha señora que bastaría un decreto ó unos reglamentos para que la blasfemia desapareciese de los labios del hombre, como si el Gobierno pudiera evitar que muchas personas tengan mala educacion.
 Que el mal existe, quien puede dudarlo? Aquí por vergonzoso que nos sea declararlo, la obscenidad, el escándalo y la proccidad han llegado al último límite: la blasfemia, hijal de la ira, ha llegado a serlo de la costumbre, y se prodiga con verdadero espanto y dolor de todos los buenos y de todos los puros. Pero, lo más triste, lo que no puede pasarse en silencio; es que el mal no reconoce ya edades; ni estados, ni edades; que públicamente se hace alarde de un lenguaje capaz de ruborizar a las personas menos impresionables y asustadizas; y que en lugares donde debieran guardarse todos los respetos sociales, se ha llegado a prescindir en absoluto de ellos.
 Que debe tenderse al remedio del mal no es ménos cierto, y a los buenos deseos de la señora solanaquina acompañarán seguramente los de todos los hombres de buena fé y de recta conciencia; pero el encomendar esta misión a las autoridades, supone la mayor de las injusticias, porque la accion de éstas solo se ejercitaría en las clases inferiores de la sociedad y su castigo sería doblemente injusto presenciando la impunidad en que habrían de quedar las personas de mas alto posición. No sigamos llevados a presidio a los que se baten a pava, mientras se autoriza la conducta de los que lo hacen a florete! No mas fusilar cabos y sargentos por pronunciarse, mientras que queda impune la mano que en mal hora impulsó el instrumento!
 El remedio contra la blasfemia debe proceder

de la misma sociedad, y sabido es que la sociedad tiene recursos muy eficaces para cortar semejantes vicios: el que de ordinario blasfema, no debe encontrar consideracion ni disculpa en nadie; niéguele la sociedad su tito, retirele su consideracion y su aprecio, y el blasfemo, como el apesado, llegará a verse aislado. El ejemplo, que es poderosísimo, influirá de arriba a bajo hasta las últimas capas sociales, y así, lenta pero inflexible, la sociedad podrá completar la obra iniciada por la religion en el templo y por el maestro en la catedral.

Una aldea de jugadores.
 En los alrededores de Halberstadt (Rusia), hay una pequeña aldea llamada Strebek, cuyos habitantes, hombres, mujeres y niños, a excepcion de los de pecho, saben jugar al ajedrez. En las escuelas, los alumnos y alumnas son examinados sobre las reglas del noble juego de Palamedes. Cuéntase que en el siglo XII, un principe ruso desterrado por el Gobierno a esta comarca, entrena sus ojos enseñado a jugar al ajedrez a los habitantes de Strebek. Selinus, en su tratado de este juego, declara que hace siglo que aquella poblacion se distingue por aquella particularidad, única en el mundo.
 En una ocasion en que Federico el Grande se detuvo por algun tiempo en dicho pueblo, perdió una partida jugando con el burgomestre; a consecuencia de esto, ordenó el emperador que todos los años un enviado real fuere a Strebek a jugar una partida con el mejor campeón de la aldea: si éste llegaba a ganarla, los habitantes de la localidad estarían exentos de todo impuesto por espacio de un año. Este privilegio está abolido hoy; pero los habitantes de esta aldea tienen todavia el privilegio de invitar a una partida de ajedrez a todos los emperadores de Rusia en el momento de su elevacion al trono.
 Fieles a las antiguas tradiciones no admiten las innovaciones introducidas hoy en las reglas del difícil juego del ajedrez, que saben jugar con la maestria de su inventor.

Noticias e intereses locales y regionales.
 En la sesion que celebró el jueves provincial la presidencia del Gobernador, la junta provincial de Instruccion pública; se adoptaron al decir del periódico de Alicante importantes acuerdos relativos al mejoramiento de la enseñanza.
 Esta tarde tendrá lugar en la plaza de toros de esta ciudad una gran corrida de novillos. Se lidiarán seis bichos de 4 a 5 años, de la acreditada ganaderia de D. Manuel Garrido de Torres, tres de los cuales el 1.º, 3.º, 5.º y 6.º serán capeados, capeados y muertos y los otros dos serán capeados y baderilleados solamente, retirándose al corral cuando la presidencia lo disponga.
 Para esta corrida han sido contratados dos meses de cuadrillas, las cuales lidiaran en competencia. Forman dichas cuadrillas: *El Mulajo Mery*, de Algeciras, con obligacion de dar el quiebro de la silla en el toro que lo permita, baderilleros, Rafael Perez, de Madrid, Salvador Navarro, de Valencia.
 Espada, Agustin Oset, de Sevilla, baderilleros Ramon Aragón (a) Pequeño de Madrid, con obligacion de dar el salto de la pica, Anselmo Moreno, de Valencia.
 Los precios que registran en esta funcion son: Sombra: Palcos con 4 sillas, 5 pesetas;rellano, 50 cts. de plaza; barera, 50 cts; entrada, 1 peseta; media entrada, 65 cts. Sal: entrada, 75 cts; media entrada 50 cts.
 La corrida empezará a las cuatro de la tarde; una banda de música tocará antes de principiar la corrida y en los intermedios.
 Sobre la filoxera:
 «La actitud amenazadora de los propietarios y colonos de vides filoxeradas y de muchos habitantes de los pueblos comarcanos a las zonas atacadas por el insecto, han obligado a la direccion de Agricultura a espelir el orden de suspension de los trabajos de quema y arranque de vides que

van realizando los ingenieros y brigadas de expertos.
 La brigada continuará, sin embargo, los trabajos de señalamiento y demarcacion de los terrenos invadidos por la filoxera, a fin de aprovechar esta temporada en la que el mal se determina por el color de la hoja de la vid»
 Pasan ya de 100000 las hectáreas invadidas por la filoxera;
 La mancha de la Alpujarra alcanza ya desdichadamente una zona de 24 kilómetros.

«Es probable que en la legislatura próxima se presente a las Cortes un proyecto introduciendo algunas reformas en la actual ley de defensa contra la filoxera, tachada por muchos de socialista, y la cual choca en la práctica con graves inconvenientes.
 Para que sepan a qué atenerse y estén prevenidos a todo evento, damos a nuestros lectores las noticias que anteceden.»

Anuncia la *Gaceta* que existen en la seccion de conversion de la Caja de Ultramar 20.000 talones correspondientes a igual número de abonares que deben ser presentados originales para su conversion en títulos de la deuda de Cuba, y siendo tambien muchísimos los individuos que han pedido la conversion sin acompañar los abonares talonarios y copias de sus licencias absolutas, en su virtud todo el que haya presentado instancia pidiendo conversion y tenga en su poder abonar de doble talon, ó sea de fecha posterior a 30 de Setiembre de 1879, debe remitir lo original a esta Caja, con copia de la licencia por conducto de la autoridad competente.
 Los individuos del reemplazo de 1880 pasarán a la reserva en el próximo de 1884, a partir desde el día 29 de Marzo, en que comenzó su ingreso en caja, con arreglo al decreto de 24 de Febrero de aquel año.
 Como el tiempo que los soldados están en servicio de licencia ilimitada se las cuantía a de servicio activo, no será óbice esta circunstancia para el pase a la reserva cuando los corresponda.

Se halla vacante la secretaria del juzgado municipal de Bocarrente, pudiendo solicitarse en el término de treinta dias.
 Los periódicos de Valencia censuran la mezquindad de la subvencion otorgada a la Sociedad Económica de Valencia para la Exposicion regional.
 Ya lo dijimos nosotros: a esta Exposicion, de importancia tal que no tiene precedente entre las celebradas en España, con el carácter de ella, como que afirmamos, y nos atrevemos a sostener, se la ha equiparado a cualquier caballo de las carreras; que se le ha dado menos.

Y el Sr. Gamazo quiere reformar la carrera de *Derecho*, andando tan torcido.
 ¡Oh, España!
 Como de costumbre, esta noche tocará la banda de la música Nueva en la plaza de S. Agustín, algunas piezas de su repertorio, entre ellas la «Serenata», de Chapí, y la «Conjuración de Los Huguonates», de al roval no sabo...
 La velada durará de 9 a 11 de la noche.
 Ha empezado a ejercer sus funciones de inspector del sistema métrico decimal en el distrito de Játiva, D. José Itáñez Vilá.

Con motivo de los trabajos de masoneria en el ejército, descubiertos por consecuencia de la última insurreccion, parece se ha dictado por el ministerio de la Guerra una orden prescribiendo reglas sobre este particular.
 Leemos en *Las Provincias*:
 «El espada Jacinto Padilla (a) Mulajo Mery, procedente de Palma de Mallorca, saldrá hoy en el tren mixto con su cuadrilla para Alcoy, donde debe matar 6 toros el próximo domingo.»

El día 5 de Octubre próximo se bastará en la direccion del Instituto Geográfico y Estadístico, el papel necesario para la impresion de las papeletas destinadas a reunir los datos del movimiento de la poblacion de España en 1878, y los tres años siguientes, ó sean 682 y media resmas, bajo el tipo de 14 pesetas una.

D. Joaquín Hormida y Romero, juez de primera instancia de Játiva, ha sido nombrado teniente fiscal de la audiencia de lo criminal de Tromp. Para la vacante de dicho juzgado se ha nombrado á D. José Capdepon y Perez, que sirvo el de Lucena, y para esta última á D. Elias Valero y Garcia, promotor de entrada que ha sido, y en la actualidad vicesecretario de la Audiencia de Alicante.

Seria muy conveniente que en las calles de ensanche nuevamente abiertas, se pusieran los correspondientes rótulos que indicaran el título de las mismas.

Así no ocurriría que el público les diera otro nombre (el que oficialmente tienen, como ha sucedido en otras calles.

Llamamos la atención de los contribuyentes de la localidad que tienen domiciliado el pago de sus cuotas en esta, hácia el aviso de la Agencia del Banco de España en esta ciudad, que en la seccion correspondiente publicamos.

Ha sido aprobado el proyecto del trozo de carretera de Alcega á Carlet, en la de Sillá á Alicante, por Real.

Ha pasado á la junta de Agricultura, Industria y Comercio el proyecto para construir un puerto en la playa de Gandia, con objeto de que emita informe sobre el mismo.

Entre otros desperfectos que se ven por esas calles y aceras, debemos señalar una baldosa uera de su sitio que existe en la calle de la Cordeta, á la entrada por la calle de S. Nicolas, amenazando á los transeúntes con romperse el bautismo á cada instante.

Suplicamos á la Comisión de policía que se dé un paso por esas calles y procure reponer y componer lo que tenga necesidad de ello, en la seguridad de contar con el agradecimiento público. Que no es poco, que digamos.

Fiestas en los pueblos comarcanos.

Ayer empezaron y hoy terminarán las fiestas que el pueblo de Castellón dedica anualmente á su patrona.

Hoy se celebra también en Bañeras la fiesta llamada de la Reliquia, anunciación de la de moros y cristianos que tiene lugar en dicha villa al propio tiempo que la dedicada á San Jorge en esta ciudad.

En Villena sus tradicionales festejos á la Virgen de las Virtudes, en los que, como ocurre en casi todos los pueblos de esta regio, se simulan batallas entre moros y cristianos.

Para este último punto saldrá la banda de la música Nueva de esta ciudad y no sabemos si alguna otra.

Se están haciendo activas gestiones para la formación de una compañía de diverso y zarzuela que actúe durante la próxima temporada teatral en nuestro coliseo.

Ha llegado á Alicante procedente de Valencia y como representante de la compañía de electricidad D. Luis Caballero, con el objeto de dar á conocer en las vecinas capitales las ventajas y utilidades de la luz eléctrica y sus similares, el teléfono y telégrafo.

Leemos en una carta de Yecla que días atrás hubo una gran reunión presidida por el Alcalde y con asistencia de casi todo el pueblo, con el objeto de empezar las gestiones para prolongación del Ferrocarril de Alcoy á Villena hasta Yecla.

Hubo muchos discursos todos en favor de este importante proyecto, acordándose nombrar una comisión de personas de todos los matices políticos para entenderse con la compañía concesionaria del ferro-carril, y por de pronto asegurarle la espropiación libre de los terrenos que haya de ocupar la línea.

Ayer al medio día se inició un incendio en una casa de la calle del Carmen de esta ciudad. Afortunadamente fué sofocado al momento, siendo inútiles algunos auxilios que llegaron inmediatamente.

El fuego empezó en una chimenea de la casa de Nazarenó, llamada así por guardarse en ella un ídolo de Nuestro Señor, propiedad del gremio de los Nazarenos.

Se dar á los jefes de familia, cual población de donde fueren vecinos que no pueden acordar ninguna traslación de vecindad ni pase del padrón municipal de un distrito á otro ó de barrio á barrio dentro del distrito, á ningún habitante, sin la exhibición de la cédula personal, haciéndolo constar en la respectiva hoja.

Después de terminado el replanteo y demarcación de la futura estación de esta ciudad, en la línea férrea de esta á Villena, y dado las oportunas órdenes á los contratistas para las obras que se llevarán á cabo con gran actividad, salieron ayer tarde los Sres. Calderon y Novas con dirección á Cocentaina, donde pernoctaron y de allí pasaran á Onteniente para ir luego á visitar los túneles de Onteniente y Ollería, así como el lugar donde ha de levantarse la estación de Alcedia, en cuyo punto hay ya depositada respetable cantidad de material fijo. Con dichos señores van también el Ingeniero jefe de la construcción Sr. Marqués y el Ingeniero de la seccion de Virgen de la Luz á esta ciudad señor Mulet.

Con este viaje tomarán mayor impulso las obras, á pesar de que se están llevando á cabo con notable actividad.

Leemos en nuestro colega La Revista: «Hace dos años vió la luz pública en nuestro semanario un notable y bien pensado artículo, escrito por un celoso sacerdote de esta ciudad, referente al estado ruinoso en que se encuentra el santuario de la Fuente Roja, y al acuerdo tomado por el M. Ayuntamiento de esta ciudad, en vista del dictamen facultativo, de que no tuviese lugar en él la fiesta que se celebra anualmente en conmemoración del Hallazgo de los preciosos libros, que dió origen y fundamento á aquel santuario.

Con pena lo decimos: aquel sentido artículo apenas produjo efecto; han pasado dos años sin que se hayan verificado en el templo y hospedería de Fuente Roja las convenientes reparaciones; tampoco en este año se ha celebrado la tradicional fiesta, y la memoria del hecho prodigioso, y el entusiasmo popular consecuencia de él, manifestado en las anuales romerías á aquel delicioso lugar, pareceu condenados á desvanecerse por la inercia y negligencia de todos nosotros.

Creemos del caso excitar el celo de nuestras dignas autoridades para que atiendan á lo que las circunstancias requieren, reparando el estado ruinoso, y aun hermosando la Iglesia y la hospedería de aquel lugar, seguros de que realizarán con esto una obra que el pueblo todo de Alcoy aplaudirá como se merece, dado el amor que en todos los corazones se abriga á las tradiciones antiguas que nos legaron nuestros abuelos.»

Con pena lo decimos: aquel sentido artículo apenas produjo efecto; han pasado dos años sin que se hayan verificado en el templo y hospedería de Fuente Roja las convenientes reparaciones; tampoco en este año se ha celebrado la tradicional fiesta, y la memoria del hecho prodigioso, y el entusiasmo popular consecuencia de él, manifestado en las anuales romerías á aquel delicioso lugar, pareceu condenados á desvanecerse por la inercia y negligencia de todos nosotros.

Creemos del caso excitar el celo de nuestras dignas autoridades para que atiendan á lo que las circunstancias requieren, reparando el estado ruinoso, y aun hermosando la Iglesia y la hospedería de aquel lugar, seguros de que realizarán con esto una obra que el pueblo todo de Alcoy aplaudirá como se merece, dado el amor que en todos los corazones se abriga á las tradiciones antiguas que nos legaron nuestros abuelos.»

Creemos del caso excitar el celo de nuestras dignas autoridades para que atiendan á lo que las circunstancias requieren, reparando el estado ruinoso, y aun hermosando la Iglesia y la hospedería de aquel lugar, seguros de que realizarán con esto una obra que el pueblo todo de Alcoy aplaudirá como se merece, dado el amor que en todos los corazones se abriga á las tradiciones antiguas que nos legaron nuestros abuelos.»

Creemos del caso excitar el celo de nuestras dignas autoridades para que atiendan á lo que las circunstancias requieren, reparando el estado ruinoso, y aun hermosando la Iglesia y la hospedería de aquel lugar, seguros de que realizarán con esto una obra que el pueblo todo de Alcoy aplaudirá como se merece, dado el amor que en todos los corazones se abriga á las tradiciones antiguas que nos legaron nuestros abuelos.»

Creemos del caso excitar el celo de nuestras dignas autoridades para que atiendan á lo que las circunstancias requieren, reparando el estado ruinoso, y aun hermosando la Iglesia y la hospedería de aquel lugar, seguros de que realizarán con esto una obra que el pueblo todo de Alcoy aplaudirá como se merece, dado el amor que en todos los corazones se abriga á las tradiciones antiguas que nos legaron nuestros abuelos.»

Correspondencias

Cartas de Madrid.

31 Agosto.

Termina este mes tan agitado y lleno de vicisitudes políticas en medio de la mayor tranquilidad.

El Rey y S. M. la reina, con los ministros de Fomento y Marina salieron esta mañana á las 8 y 40. En la estación hallábanse todos los ministros, subsecretarios, directores y muchos altos funcionarios. El tren sigue sin novedad de los augustos viajeros. La última noticia era de las 5 y media en que habían pasado por Palencia. Están noche á las 8 llegarán á Leon, donde se detendrán á comer.

Como el elemento oficial ha tenido que madrugar, contra costumbre suya, á medio día han desaparecido muchos de sus puestos, para dormir a siesta, sin duda; de modo que por este lado no hay novedades.

En el orden político sigue discutiéndose sobre el viaje á Alemania y sus contingencias, pero mientras no aparezca en el diario oficial el decreto restableciendo las garantías constitucionales, es seguro que en la prensa no se acudirá al arsenal de argumentos reservados que desde determinados campos solo pueden usarse cuando se goza de omolmoda libertad.

Esto sucederá ya de un día á otro apesar de la oposición del general Martínez Campos y será de ver lo que se escriba, sobre todo por los órganos avanzados y algunos conservadores.

Pero esto no se opone á que termine mi pequeña historia de lo ocurrido en el seno del Consejo de ministros que sobre este importante estrecho hacia yo ayer.

Decía que los señores Gámazo y Cuesta se opusieron con razones y Nuñez de Arce mas vivamente á que el viaje se realizara porque en su sentir eran mas las contrariedades que podía ocasionar huella en el ánimo de sus compañeros y todos acudieron á sondar por medios hábiles el ánimo de los ministros franceses. Estos hicieron como es sabido objeciones que los de acá se apresuraron á tomar en cuenta; pero era ya tarde para retroceder y hubo que buscar los medios mas hábiles para dar explicaciones que se satisficieran. Se han dado, y el viaje se hará sin que por el mo-

no ofrezcan dificultades. Mas adelante veremos; pudiera ser que surgieran complicaciones de carácter diplomático.

Lo que digo del viaje, si va para cumplido se refiere á las pasadas sublevaciones. La prensa solo espera que se acie la suspensión de garantías para discutirlo en sus menores detalles; van á saberse cosas muy buenas.

He visto diversos telegramas oficiales anunciando cambios de tropas. A Castellón va desde Barcelona el Batallón de Otumba; á Zaragoza ha llegado una del Regimiento del Rey y dos escuadrones; de otros puntos no se cuantos. Esto indica que se están sancionando las guarniciones con cambio de aires muy saludables.

Madrid 31.

La solución dada á la última crisis política no ha satisfecho á nadie, ni siquiera á los ministeriales aunque otra cosa aparenten. Saben muy bien los amigos del Sr. Sagasta que lo que se ha hecho no significa ni es mas que un compás de espera, pasado el cual volverá á surgir la misma cuestión, sino con idénticos, con parecidos caracteres que estos días. En el fondo de la crisis quieren ó no los fusionistas, había lo que pudie ramos llamar sentido íntimo de la política dominante, es decir el pensamiento que informa los actos del Sr. Sagasta, su impericia gubernamental, su abandono, y hasta el desden con que mira todo lo que está por venir. Si la política liberal no tiene otro intérprete que el actual presidente del Consejo, esa política está juzgada.

Pero los izquierdistas y los amigos del señor Mártes combaten á la actual situación precisamente porque entienden que con la apatía sagastina no se vá á ninguna parte y es el argumento principalísimo por parte de aquellos y el que hacen los conservadores acerca de las condiciones de gobierno de la fusión, revelan que no es posible que cuando se discuta la marcha del gabinete en las cortes pueda subsistir un día mas ni explicar satisfactoriamente todo lo que se relaciona con los sucesos pasados.

Si no hay, pues, crisis cuando D. Alfonso regrese de Alemania, la habrá en el momento que los consejeros responsables se presenten en el banco azul; entonces veremos de que tretas se vale el Sr. Sagasta para conituar en el poder.

Un periódico fusionista ha dicho que el país ve con agrado las inclinaciones conservadoras, esto no tendría nada de particular sino fuera un juicio inspirado en el odio que sienten los ministeriales contra la izquierda. Porque lo que el citado periódico ha querido decir en puridad es que el país no veria mal que preponderarse de nuevo la tendencia centralista; á esa solución van indudablemente muchos ministeriales y aun los amigos de D. Pio, que si se hiciera lo que él desea, se interesaría la formación de un gabinete homogéneo si esto era posible y de no serlo la de un gobierno con matices centralistas y constitucionales.

Entre los izquierdistas hay tambien, sino divisiones, puntos de vista un tanto diversos, pues en tanto que muchos de ellos como ya tengo á V. dicho, ven bien la formación de un gabinete Posada, otros no sienten simpatías por esta solución que juzgan inútil. Entre estos últimos está el Sr. Gonzalez Fiori que yo no creo, sin embargo que fuera como se dice, enteramente hostil á un ministerio de conciliación.

Pocas son las noticias del día que puedo comunicar á V. Esta mañana como estaba anunciado salieron SS. MM. para la la Coruña, precediéndoles el tren de las personas invitadas para esta inauguración; acompañan á los reyes en su viaje, además de las personas indicadas de antemano el señor duque de Sexto, el marqués de Santa Cruz y el intendente de la real Casa D. German Abella. El itinerario es el acordado en el Consejo de ayer, habiéndose convenido que entre Ponserrada y Lugo se detenga el tren para que los reyes puedan examinar las obras mas notables de la línea.

Hasta el martes próximo no se cree que emprenderá su viaje á Galicia el señor duque de la Torre; asuntos particulares lo retendrán en el corte hasta ese día. En Pontevedra se le prepara un gran recibimiento y desde allí se dirigirá á Lourizan con objeto de conferenciar con el señor Montero Rios, según tienen convenido estos dos importantes hombres políticos. Los izquierdistas esperan con gran interés el resultado de las conferencias de Lourizan.

El señor Romero Giron vuelve á estar de desgracia. Un diario conservador declara anoche que ha sido elegido para un pueblo del partido judicial de Gandesa como juez municipal un individuo que no sabe leer ni escribir y el Pansella, se ha nombrado fiscal y teniente de alcalde respectivamente á dos sujetos que están presos y procesados en virtud de causa criminal por homicidio.

frustrado y horridas graves inofensas al señor García de Orovisio.

Los círculos políticos completamente desiertos durante todo el día de hoy.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—Nra. Señora de la Correa y del Puig.
SANTO DE MAÑANA.—S. Sandalio mr.

Avisos oficiales.

BANCO DE ESPAÑA
AGENCIA DE CONTRIBUCIONES
del Distrito de Alcoy.

Habiéndose recibido los talones de los contribuyentes de otros pueblos, que tienen domiciliado el pago de sus cuotas en esta Agencia, lo pongo en conocimiento de los interesados por medio de este aviso, para que en el plazo mas breve que les sea posible se sirvan personarse en estas oficinas, de 9 á 12 de la mañana, para hacer efectivo el pago de las mismas.

Alcoy 2 Setiembre de 1883.

El Agente
E. Gisbert.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Paris, 31.
Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 58 1/2.

Santander, 31.
A las seis de la mañana de hoy viernes ha fundeado sin novedad, en este puerto, el vapor-correo «P. Satrustegui» con 860 pasajeros de caracter oficial y 99 particulares.

Lisboa, 31.
El jueves próximo será recibido por el Rey el Sr. Mendez-Vigo.

Berlin, 31.
El Norddeutsche publica un nuevo artículo contra lo que llama la excitación de una parte de la prensa francesa, dice que si sigue aquella excitación las consecuencias no tardarán mucho tiempo en hacerse sentir.

El Norddeutsche cree obrar en interés de la paz dando á conocer las consecuencias de aquella excitación, mientras hay toda via tiempo para calcularlas.

Londres, 31.
El «Times», hablando del nuevo artículo del Norddeutsche dice que la actitud de Francia y su conducta actual no justifican de ningun modo la cólera de la prensa alemana contra aquella nación pacífica; añade que las violencias de la prensa alemana hacen que las simpatías de la Europa sean para Francia.

Roma, 31.
El caballero Nigra ha marchado á Paris. (Agencia Mencheta).

Madrid 1.º Setiembre (3.30 tarde).
Ha quedado decidido que el día 15 de Octubre próximo se abran de nuevo las sesiones de las Cámaras.

La «Gaceta» de esta mañana publica el real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros, levantando la suspensión de las garantías constitucionales.

Tambien publica el diario oficial dos decretos del Ministerio de la Gobernación de la provincia de Albacete al Sr. Ribot y gobernador de la provincia de Badajoz al Sr. Altolaguirre.

Hierro-Quesada.
Unico reconstituyente para combatir todos las fecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco en cuenta gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced número 7, y en todas las de Alcoy.

Pianos y Armoniums.
DEPÓSITO DE M. DALFAU.
VALENCIA.

Este depósito que hasta ahora habia tenido su despacho para la venta en la calle Abadía de San Martín, número 44, se ha trasladado en la plaza del Yunqueleto, número 4, en donde continuará la venta de los mas perfeccionados modelos á precios muy económicos atendidas las condiciones y calidad.

Representante en esta ciudad, D. Lorenzo Rigal quien facilitará cuantos datos se puedan desear. Alcoy: Imprenta de EL SERPIS 1883.

del la más de labra

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS.

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

En la playa.

Sres. Redactores de EL SERPIS.

Alicante 30 Agosto 1883.

Mis queridos compañeros: Ausente de esa, aun que por breve espacio de tiempo, á la imposibilidad de presenciar lo que en mi querida Alcoy ocurrirá, difícil, sino imposible, me ha de ser el dar cumplimiento á esta semana á compromiso que tengo contraído de llevar semanalmente unas cuantas cuartillas con destino á revista que abra la marcha en la hoja literaria de los domingos, á no ser que sacando de quicio la cosa y robándole al escrito el carácter local ó incoloro, y abstracto, que pueda tener, haga una revista de cosas ajenas de todo punto á la localidad. Prefiero á esto, enviar á Vds. desde aquí una carta haciéndoles, *groso modo* y muy á la ligera, participaciones de las impresiones que aquí he recibido y que pueden Vds. utilizar, si gustan, para que llenen el espacio destinado á revista de la semana. Seré poco extenso, porque motivos de salud que Vds. no desconocen, me impiden trabajar con el desembarazo necesario, pero no importa, pues si se atiende al refrán que dice de lo malo poco, con ello saldrán ganando los lectores y el buen sentido.

Y hecha esta pequeña digresión, entro en materia.

No incurriremos en la impertinencia de hacer una descripción de la capital de nuestra provincia, por que ello equivaldría á dar patente de ignorancia á los lectores, cuya mayor parte ha de suponer bayán visitado la antigua *Lucentum*. Solo hablaré de lo que me ha parecido Alicante en estos días, no sin antes hacer constar que mis observaciones, buenas ó malas, son hijas de la buena fe y en manera alguna han de tomarse como los rabinos, por las hojas.

En Alicante estos días se aburriría perfectamente el forastero, si estas playas incomparables y este mar tranquilo como un lago, en el que se refleja el azul del cielo del mar puro y hermoso de los cielos no prestara encantos inagotables al habitante del interior, convidando á la par las ligas tibias y salubres de las aguas mediterráneas á robar á los habitantes del líquido elemento parte del espacio que en la inmensidad de su habitación ocupan. En efecto, los teatros están cerrados y salvo las veladas musicales que se dan determinadas días en el lindo paseo de la plaza de Isabel II, ningún pasatiempo ni espectáculo existe que pueda distraer los ojos de los que venimos aquí á pasar el tiempo, y cuya única preocupación es el buscar y encontrar medios que impidan que el tedio se apodere de nuestro espíritu.

La falta de divertimientos hace que el género de vida que llevamos aquí los forasteros, sea monótono por todo extremo. Por la mañana, al baño; después de almorzar, al Casino á tomar un café; al caer la tarde, á la Esplanada, donde la animación no es todo lo grande que debiera ser, y después de comer, al paseo de Méndez Núñez, donde lucen su elegancia y su belleza nuestras lindas compatriotas, hasta cerca de las doce, en que después de tomar un refresco en cualquier horchatería, se retira cada mochuelo á su olivo, y vuelven á pie suelta hasta el día siguiente, en que se repite la función, sin la mas mínima alteración en el programa.

Esto, como he dicho, sería perfectamente aburrido, si los encantos del mar y las delicias del baño por un lado, y lo agradable de las brisas que periódicamente refrescan la atmósfera, no nos compensaran con creces de todo lo que echamos de menos. Otra cosa hay que nos hace agradabilísima la estancia en esta á los que tenemos la fortuna de albergarnos en el Hotel Bossio, y es la esquisita amabilidad de su dueño y el excelente servicio y comodidades que en el establecimiento se disfrutan y que hacen agradable por todo extremo el hospedaje.

Más diría á Vds. mis queridos amigos y compañeros, si la tos que me ha obligado á interrumpir cuarenta veces esta desalinada carta, no me obligara con su tenacidad y persistencia á arrojar la pluma.

Las abraza con afecto.

Es.

Leon.

Por el epigrafe en que encabezamos estas líneas, comprenderá el lector que vamos á ocuparnos de dos caras tóres de nuestra sociedad que, aunque distintos en su forma y procedimiento, tienen algo común, algo que los identifica en el fondo, algo que constituye su alma, su esencia; y este algo es el resultado producido por sus acciones, el mal.

El primero de ellos está, desgraciadamente, no admitido, sino considerado en el mundo como un modelo de honradez que debe imitarse y que la mayor parte de las personas envidian, y el segundo es tal vez tan común, abunda tanto y es tan perjudicial, pero tiene la ventaja de ser más fácil de descubrir.

El primero de ellos está, desgraciadamente, no admitido, sino considerado en el mundo como un modelo de honradez que debe imitarse y que la mayor parte de las personas envidian, y el segundo es tal vez tan común, abunda tanto y es tan perjudicial, pero tiene la ventaja de ser más fácil de descubrir.

El primero de ellos está, desgraciadamente, no admitido, sino considerado en el mundo como un modelo de honradez que debe imitarse y que la mayor parte de las personas envidian, y el segundo es tal vez tan común, abunda tanto y es tan perjudicial, pero tiene la ventaja de ser más fácil de descubrir.

El primero de ellos está, desgraciadamente, no admitido, sino considerado en el mundo como un modelo de honradez que debe imitarse y que la mayor parte de las personas envidian, y el segundo es tal vez tan común, abunda tanto y es tan perjudicial, pero tiene la ventaja de ser más fácil de descubrir.

El primero de ellos está, desgraciadamente, no admitido, sino considerado en el mundo como un modelo de honradez que debe imitarse y que la mayor parte de las personas envidian, y el segundo es tal vez tan común, abunda tanto y es tan perjudicial, pero tiene la ventaja de ser más fácil de descubrir.

El primero de ellos está, desgraciadamente, no admitido, sino considerado en el mundo como un modelo de honradez que debe imitarse y que la mayor parte de las personas envidian, y el segundo es tal vez tan común, abunda tanto y es tan perjudicial, pero tiene la ventaja de ser más fácil de descubrir.

Hecha esta aclaración, y á fin de no prolongar este preámbulo, voy á tratar de presentarles en cuatro rasgos, en cuatro líneas generales, ya que «la cosa», por la índole de este periódico no puede dar mas de sí que un artículo corto.

Condensamos, pues, las ideas: El hombre bueno: es considerado así por todos y estimado lo cual merece quien tan recomendable condición posee.

Nuestro hombre puede tener todas las fisonomías, todas las estaturas y parecer que tiene todas las cualidades de los demás hombres; pero sin poseer una de ellas en alto grado, en grado excepcional, no puede merecer tan honroso calificativo, no puede llamar la atención de los que le rodean, ni puede formar un carácter, ni constituir un tipo. Esta condición es el egoísmo.

El hombre bueno no ha de comoverse por nada, con especial si no le atañe directamente; aunque alguna vez ha de aparentar que se conmueve, si quiera sea ligeramente, por los males que alicjen á su prójimo.

No se ha de enfadar jamás, y sobre todo, no ha de molestarle nunca, aun cuando una pequeña molestia suya pudiera evitar una catástrofe en la casa del vecino. Y como nunca se enfada como jamás se incomoda ni se altera, como le es todo indiferente, dá la razón, por regla general, l'évase ó no. Y como si alguna vez se permite hacer una observación, la hace con la templanza, con la frialdad de aquel á quien no importa un ardite que prevealeza lo bueno ó lo malo, lo justo ó lo injusto, que triunfe la inocencia ó la iniquidad, se acredita de un excelente carácter, y exclaman todos, «este hombre puede vivir entre herejes».

Lo que de este tipo pueda esperarse, no será y o quien haga á mis lectores la ofensa de decirselo, está al alcance de todos.

Pero si los demás nada podemos esperar de él, que como dice el refrán, «no tiene palabra mala ni obra buena», el cambio puede tener la evidencia que de nosotros lo obtendrá todo. Quien se niega, aunque tenga que hacer un gran sacrificio, á servir un sujeto que nunca nos ha producido un disgusto, que en nada se mete, y de quien sino abusa todo el mundo es porque quiere abusar? ¿Es ó es imposible? y si alguien lo hace, no se le perdona.

El hombre bueno tiene un negocio; pues es preciso encargarse de él, sino ha de ser víctima de un abuso; porque su «bondad» característica le impide que hable, que pida, que gestione en la medida que en el asunto exige (por supuesto en apariencia, porque no hay nada tan activo como él cuando ve un centimo de ganancia). Tiene aunque sea raro (pero de todo se ve en el mundo), una cuestión algunos? Pues es necesario que los presentes, sean ó no sus amigos, la hagan suya, porque indigna que se hable fuerte ó se maltrate á un hombre que es un infeliz, á un hombre que no se defiende, de suerte que el hombre bueno tiene á su servicio á la humanidad entera se hunda.

Es tan bueno!!!

El segundo tipo es el envidioso.

Sin contar, con que casi todos padecen del estómago, y esta enfermedad dicen que es difícil de curar, y además insoportable, el envidioso no tiene un momento de satisfacción, porque si en el mundo abundan las desdichas como estas, en su mayor parte van cubiertas con la careta de la sonrisa y del placer, vestidas de frac y guante blanco, y atrastradas en magníficos carruajes pasan desapercibidas é ignoradas de la sociedad y tambien de nuestro tipo, apesar de la ventaja que lleva á los demás en fuerza de ejercitar su vista para descubrir algun disgusto en que gozarse.

Queréis conocer al envidioso? Esto es fácil, y, no obstante su hipocresía, si lo espiais con disimulo y cuidado lo conseguireis en seguida. Pero no habeis de perder el primer momento, la primera impresión, porque pasada esta, difícil es descubrir nada.

Estais de visita ó os encontráis en el café y se dá la noticia de que algun amigo ha heredado, le ha tocado el premio gordo de la lotería, ha obtenido un triunfo literario ó conseguido cualquier otra cosa que le proporcione comodidad, respeto ó admiración? Fijaos en el instantáneamente, y vereis pasar por su fisonomía todos los signos de un dolor agudo, de un sufrimiento insuportable: vereis como su rostro, cuyos músculos se han

contraído con un gesto espantable, revela una angustia infinita.

Por el contrario; ¿se refiere que algun amigo ó conocido (y muchas veces aunque no lo sea) ha tenido una desgracia, sobre todo si es de esas que hacen descender al político, al militar ó al de cualquier otra profesion del pináculo de la fortuna, de la admiración, de la gloria, del respeto ó de la confianza en que sus talentos ó sus riquezas le habian colocado? Miradle tambien y notareis todo lo opuesto á lo que visteis en el caso anterior. Vereis la alegría, la satisfacción dilatarse en vuestro; hacer de por un momento agradable y hasta simpático, cuando generalmente aparece triste, reservado y con señales inequívocas del sufrimiento.

En una palabra: ¿quereis ver el dolor de Salas cuando escucha que bendicen á Dios, ó su placer cuando lo oye u trajar? Pues procurad sorprenderle en los momentos criticos que dejo apuntados, la tristeza ó la alegría del envidioso.

Tiene ademas, entre otras, la condición de ser intrigante, y dicho se está que embustero. Mas sus intrigas no van encaminadas tanto á procurar el propio bien, como á ocasionar el mal ajeno.

Aunque no tenga un gran talento, tiene para esto, al menos, el de hacerlo con tal arte, que pocas veces se le descubre; y si en alguna ocasión se le coge, escapa, por lo regular, bien librado, pues conviene al ofendido de que su intención era la mejor; esto consiste en que nunca es explícito. Sus armas favoritas son una reticencia, alguna exclamación, un arqueamiento de cejas, un gesto cualquiera que al que se está quejando de otro, le dicen: «Tienes razón... pero tu no sabes de la misa la mitad. Ah! Si yo hablara!!!»

Cuando mas se explica á medias, siempre dejando el misterio y escusándose de decir lo que no puede decir (casi siempre porque lo ignora) por consideraciones personales, por respetos porque se lo impide el profundo cariño que hacia aquella persona siente, concluyendo con la misma oración que poco mas ó menos, es la siguiente: «Hombre... tiene usted razón... yo no se lo niego; pero es preciso tolerarnos, que todos tenemos faltas», y algun elogio de poca importancia en favor de aquel á quien acaba de hacer tanto daño.

Y clara está si alguien ha sorprendido alguno de sus gestos y lo denuncia; si á que estaba quejoso de su amigo y por virtud de las reticencias, medias palabras ó gestos del buvidoso siente su sospecha convertida en realidad, ó en queja profunda su ligero resentimiento; si las leves y pasajeras nubecillas que enturbiaron el hermoso y esplendente cielo de la amistad se han convertido en negros nubarrones cargados de la electricidad del odio ó violento, y aduce, como prueba de la razón que le asiste, la conformidad que con ella manifestó nuestro tipo; como este no habló nada en concreto, y sus gestos no pueden llevarse para que el ofendido los vea y los aprecie, ninguna justificación material pueda contra él presentarse, y él en cambio, tiene la de los elogios que hizo, los consejos de tolerancia que dió y las protestas claras y terminantes de su amistad y cariño hacia la persona á quien ha robado un buen amigo y ha proporcionado en su lugar un enemigo mortal é irreconciliable.

¡Cuántas veces amistades convertidas, por este repugnante ser, en desconfiadas y fugidas franquezas, origen de mutuas inquisiciones ofensivas, cuyo desenlace es un rompimiento brusco y desgraciado! Cuántos hogares en que solo había lucido la tea del amor, de la mutua confianza de los esposos, trocados por tan miserable sugeto en campo de discordias, en que solo se ve brillar la tenue luz de la indiferencia, origen del desprecio mutuo, causa del odio de los que tanto se amaron, cuyos corazones ni se comprenden ya con una mirada, como en dias felices, ni se tienen la mas insignificante confidencialidad!

El envidioso, como el ratero, cobarda, hiere en la sombra, y usa á menudo el disfraz de la caridad encubierta. Practica el refrán castellano de «tira la piedra y esconde la mano».

Federico Ortega de la Parra.

Expres de Paris.

(De nuestro servicio particular)

Paris 28 Agosto 1883.

Apesar de hallarnos en pleno verano y en densas

vacaciones, la política lo invade por aquí todo. Los últimos acontecimientos de España y la actitud de los periódicos alemanes, cosas ambas de que no he de hablar en estas cartas, en las cuales buyo á propio intento de todo cuanto tenga algun sabor-cillo político, justifican plenamente lo que acabo de decir.

Así es que resulta muy difícil la tarea de cronista no político, que esta semana queda verdaderamente reducida á anunciar la llegada de algunos personajes importantes figura entre los cuales, la enamorada pareja de los recién casados Pedro de Rusia y la princesa Zorka de Montenegro que salieron enseguida de verificarse el casamiento para el viaje de novios, como es de rigor. Y es natural; París figuraba en primer término en el itinerario de los príncipes.

Casi nadie ha advertido su llegada, los novios guardan el incognito mas rigoroso y aparte e personal de la embajada moscovita y de la legación montenegrina, y un ayudante del presidente de la República, nadie los esperaba en la estación ni nadie sabia que llegaban.

Debo dar cuenta tambien y no es cosa de relegarla al segundo término, de la gran fiesta que ayer se celebró en el Jardin de las Tullerías á beneficio de las desgraciadas victimas de la terrible catástrofe de Ischia.

A las diez de la mañana estaban de par en par abiertas las puertas de las Tullerías. Cada una de las personas que iban acudiendo, dejaban á la puerta de aquellos jardines, que recuerdan las grandezas del segundo imperio, su pequeño obolo en obsequio á las diez mil viudas y huérfanos de Ischia.

La matine se consagró principalmente á la fiesta campestre preparada de antemano, por el lado que dá á la calle de Rivoli.

A las once se verificó la primera de las seis representaciones teatrales anunciadas. Muchos han sido los sacrificios que se ha visto obligada á hacer la junta organizadora para poder realizar esa *great attraction*, como dicen los ingleses, cuando las y cuyo lenguaje lo va invadiendo todo por este país. Gracias á que los seiscientos artistas que han tomado parte en esas funciones magnas no cobran, contribuyendo con su desprendimiento al mejor resultado de la benéfica obra realizada á la sombra de los frondosos árboles de las Tullerías.

A la una y media en otro sitio del jardin, en la terraza por la parte del río, el autor de *Petit bleu* Leopoldo de Winzel, empuñaba la batuta y daba á la orquesta la señal para comenzar el anunciado concierto, que ha durado sin interrupción hasta las

6 de la tarde, durante el cual el público pudo oír y admirar á los mas notables artistas de canto que el calor ha dejado en París.

La deíctosa fiesta se prolongó hasta las altas horas de la noche. Desde las nueve había iluminación y fuegos artificiales. La junta organizadora ha escaseado ni gasto ni medio alguno para conseguir un buen resultado al llevar á la práctica la caritativa idea de que se trata.

Y el éxito mas completo ha coronado sus esfuerzos.

Un bautizo civil era hasta ahora un espectáculo desconocido. Por eso ha sido una verdadera novedad una ceremonia de ese género que se verificaba el otro dia en una de las *mairies* de esta gran capital, donde hallan cabida todas las excentricidades imaginables.

El bautizado civilmente recibió el nombre de Dario Juan Mateo Chaussegros (gracias que no la pusieron un número. El niño fue presentado con el gorro frigio de rigor, con un cinturón de sedas encarnada y acostado en una bandera francesa.

El padrino y la madrina eran los ciudadanos Malkien y varios de los asistentes pronunciaron discursos alusivos á la significación de aquella ceremonia, que de seguro saldrían de allí, tan satisfechos de sí mismo y diciendo: «Si seremos libres!»

A. Z.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS

Fundado en 1841.

Publica todos los números artísticos figurines iluminados, representando las 11 mas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de traje, abrigos, mantelitas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde a la vez el gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familias cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí propias sus vestidos y los de sus hijos, y a organizarla instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas, hechas por Editoras especiales que la Empresa se tiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerogíficos, Saltos del caballo, etc. *La Moda Elegante Ilustrada* aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes, haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, a la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal, Madrid.

JOSÉ GARCIA SEMPERE
Compras de lanas a comisión, Es-
romañas, manchegas y andaluzas. Se
dan detalles y precios a quien los
debe.
Cabeza del Buey, Badajoz.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.

2 rs.
24 «
40 » respectivamente.



Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atráen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta *Revista* una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 pesetas. Seis meses, 24. Tres meses, 14.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 46 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para las Señoras Suscriptoras. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

LA PERLA BAZAR Y TIENDA DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA

DE JOSÉ MARTINEZ MIRO calle del Mercado, 18

Loza de las principales fábricas del país y extranjeras.

Depósito de petróleo refinado.

Copas cristal, desde 1 real hasta 10 rs.—Vasos cristal, desde 1 hasta 12.—Botellas cristal, desde 1 hasta 40.—Vidrieros cristal, completas, desde 10 a 60.—Id. id. sueltas, de 8 a 30.—Fruteros cristal, de un piso, de 8 a 60.—Id. de tres pisos, de 60 a 120.—Id. de 4 pisos de 60 a 140.—Que seras cristal, desde 20 a 80.—Candeleros id. de 12 a 60 rs.—Floreros cristal, de 14 a 100.—Quinqués sobre-mesa, de 10 a 100 rs.—Quinqués colgantes, de 18 a 120 rs.—Vajillas completas de doce cubiertos.—Ollas hierro colado y ollas porcelana de todas clases, desde 8 a 100 rs.—Cacerolas porcelana y de hierro colado de todas clases, de 10 a 100.—Chocolateras de hierro y porcelana de 16 a 30 rs.—Tubos plomo a 30 rs. arroba.—Cubos hierro batido, desde 6 hasta 16.—Platos de la Cartuja de Sevilla con estampado de todos colores.—Maletas de fuelle, desde 80 hasta 100 rs.—Maletas con contreras metal blanco, desde 100 a 140.—Hules y gutaperchas de todas clases.—Básculas desde 5 kilos hasta 15.—Grifos desde 5 rs. hasta 60 rs.—Juegos de pesas por kilos, de piedra.—Copas sueltas.

Carpintería, ebanistería, gran fabrica de mesas de billar y muebles de todas clases

CAMILO LAORGA

Ebanista de S. M.

Premiado en cuantas exposiciones ha tomado parte inclusa la última verificada en Paris, y por varias Corporaciones, Científicas; Miembro de la Academia Nacional, Agrícola, Manufacturera y Comercial de Paris.

En este vasto establecimiento hay para la venta, cincuenta mesas de billar de diferentes clases y tamaño, y un variado surtido en sillerías y toda clase de muebles de ebanistería y tapicería a precios sumamente económicos, advirtiendo que la clase y confección se compiten con los mejores del Extranjero. Calle de las Peñuelas, 26.—Madrid.

ALMACÉN DE PETROLEO

al por mayor y menor Francisco Giner Martí, S. Miguel 40, esquina a la calle Mayor,

ALMACÉN DE PETROLEO

Venta al por mayor y menor Antonio Moya Reig SAN BLAS, 5.

Abonos naturales artificiales y químicos. FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A a 18 ptas. los 50 kilogramos
" misto " B 15 " "
" fosfatado " F 12 " "

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos. envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquí, partida de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

CORTINAS-PERSIANAS

En la calle de San Blas, núm. 11, se trabajan y componen toda clase de cortinas-persianas a precios muy económicos.

Esquina San Blas, núm. 11.—Esquina.

LICOR BREA ó **ALQUITRAN MÚNERA.**
Tos, enfriados pulmonares, gargantas, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.
Nota.—El 18 Abril 1878, he invitamos por Barcelona Mr. Guy: deo 1.º he invitamos por la prensa periódica a que se publicara su nombre y no tro ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.—8 rs. fr.—Marca registrada.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.
Est. a local Múnera.
Contra todos los enfermos del estómago.
50 rs. equi.

Purgante depurativo vegetal, 2 rs. equi.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS Esquilitor, 22. Barcelona.

ARRIENDO

ó venta de la fabrica de papel de San José ESTABLECIDA EN CUENCA.

Tiene tres tinas, dos cilindros, tres ruedas hidráulicas y todos los demás aparatos necesarios para la fabricacion del papel en grande escala. La circunstancia de haberse montado el año 1879, hace que toda la maquinaria y útiles sean completamente nuevos. Para precios y condiciones de arriendo ó venta dirigirse a D. Javier Hoceja, Ingeniero de montes, VALLADOLID.

Guia del comprador en Alcoy

Anuncio recomendado.

Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidraulica petróleo y otros.
Manuel Segura, Sto. Tomás

Cafés y fondas.
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Drogueria, paqueteria, ultra marinas y coloniales.
Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacías.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Gorreria.
D. Eduardo Martinez, S. Lorenzo 2

Lampisteria, y otros.
D. Desiderio Margari, s. crezo 20, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristales.
Sr. D. José Martinez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.
PRIMITIVA MÚNERA

Reljeria y depósito de máquinas Singer

Sastrierías.
D. Francisco Llopis calle Mayor núm. 4.

Zapatería.
D. Francisco Badia, S. Lorenzo

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

L'enseignement de la langue italienne.

M. M. les élèves de français qui désirent apprendre l'italien sont priés de vouloir bien s'adresser au professeur M. Thomas Rosser, chez lui avant le premier du mois prochain, puisqu'il s'agit de faire une classe dans le brit d'enseigner la dete langue.

NO MAS SORDOS

QUIEN LO SEA ES POR QUE QUIERE.

Medicamento infalible para la curacion de la SORDERA por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demás enfermedades del oido.

DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 57, BROAD STREET.

Aprobado y recomendado por las Academias de medicina de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está completamente reconocida por las numerosas certificaciones que obran en poder del doctor Charles Tompson, 57, Broad Street, New-York de las principales eminencias medicales de Europa y América.—El doctor Carter del hospital Central de New-York ha administrado el CONTRA-SORDERA a 300 enfermos y ha obtenido 900 curaciones.—La Academia de medicina ha declarado que el CONTRA-SORDERA es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda eficazmente en su informe del 13 de Abril 1876.—Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 rs.

Advertencia.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas de que ha sido victima este medicamento, se encuentra para la venta exclusivamente en casa del representante en España D. F. Mateos, Aldana 12 principal, en Barcelona, el que consultará a cuantas consultas se le hagan y lo re certificado al que en carta le envíe los 16 reales en sellos ó giro.

UN MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO!

No mas hoyos ni manchas de la viruela.

OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela. El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perifomista de varias casas reales y ha recibido toda clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.

El Obliterador de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y Compañia es muy sencillo; por medio de una esponja el *Aspecifico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por dia durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil; seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Francos 1'85; 3'75; 6'85; 10; 13'15 y 26'25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Depósito central CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA. 51, Tottenham Court Road, Londres LEON Y C. — DEPIILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esta operacion los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1, 25; 1, 50; 3, 75; 4, 40 y 6, 85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA. 51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W. Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion a la casa misma de Leon y C. Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores a 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envian franco de transporte y de embalaje.

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representacion y nacion de sus especialidades. Se reciben demandas.